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南三陸町、そして石巻市を訪問してまず思うことは、「ひどすぎる状況」だと

いうことです。 
大震災から 1 年半。私の想像では、もっと復興が進んでいるのではないか思

っていました。でも実際は、復興の「ふ」の字も手がつけられていないのでは

ないかとさえ思えるような状況にびっくりしました。被害の甚大さを痛切に感

じました。 
また、テレビ等から流れてくる映像では感じなかったものを、今回の応援ツ

アーで感じるという経験をしました。バスから降りて見学した「防災対策庁舎」

では、3 月 11 日、その場に居合わせた方々の「大変さ」「叫び」「苦しみ」とい

ったものが目の前に浮かんできました。 
今回、このような機会を与えてくださった立命館大学校友会には、大変感謝

しています。ツアーに参加し、実際に震災の現状を「感じる」という経験を通

して、「自分には具体的に何ができるのか」ということを真剣に考えることが、

私に課せられた今後の課題ではないかと思います。 


